



# ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

## bâtiments

Question écrite n° 89993

### Texte de la question

M. Robert Lecou demande à M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie de lui donner des indications sur sa politique de promotion des normes HQE (haute qualité environnementale) dans la conception et la réalisation des projets immobiliers initiés par son ministère. Ces normes portent sur l'environnement intérieur dans lequel vont évoluer les futurs usagers, avec des préoccupations de santé et de confort, et sur l'environnement au sens général, avec des objectifs d'économie de ressources et de réduction des rejets dans l'environnement. Il est important que les commandes et les réalisations publiques prennent en compte le respect de ces normes. Il lui demande donc un bilan de son action ainsi que ses projets dans ce domaine.

### Texte de la réponse

Le haut fonctionnaire de développement durable prépare actuellement le troisième rapport au Parlement sur la mise en oeuvre de la stratégie nationale de développement durable au ministère de l'économie, des finances et de l'industrie (MINEFI). La promotion des normes haute qualité environnementale (HQE) fait naturellement partie du plan d'actions du ministère. L'objectif fixé est qu'à partir de 2005 une démarche HQE soit engagée pour 20 % de ses nouvelles constructions. Depuis quelques années, le MINEFI réalise de moins en moins de constructions nouvelles. En 2005, le ministre a approuvé cinq opérations nouvelles importantes : deux acquisitions d'immeubles réalisés par des investisseurs privés (à Villefranche-sur-Saône et à Montreuil-sous-Bois) ; deux rénovations de grande ampleur (paierie générale du Trésor et bâtiment archives de la Cour des comptes) et la construction de la trésorerie générale de la Guadeloupe à Basse-Terre. Il est prévu de réaliser cette dernière opération en partenariat public privé et d'imposer aux opérateurs candidats une programmation et une gestion du bâtiment en HQE. À cet effet, le ministère s'est attaché les services d'un bureau spécialisé en ce domaine pour l'assister dans la validation des cibles prioritaires proposés par les opérateurs candidats et l'évaluation des incidences financières en coûts complets de ces choix. L'objectif de 20 % est donc atteint pour 2005. Pour 2006/2007, plusieurs opérations sont à l'étude dont la construction aux normes HQE d'une nouvelle trésorerie générale à Évreux.

### Données clés

**Auteur :** [M. Robert Lecou](#)

**Circonscription :** Hérault (4<sup>e</sup> circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 89993

**Rubrique :** Ministères et secrétariats d'état

**Ministère interrogé :** économie

**Ministère attributaire :** économie

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 28 mars 2006, page 3236

**Réponse publiée le** : 2 mai 2006, page 4699